

Pachuca, Hgo., a 8 de noviembre de 2018

Exponen en comparecencia, subejercicio del Ejecutivo estatal por más de 3 mil 500 millones de pesos

- *Cuestiona diputado Ricardo Raúl Baptista González si en esta situación el gobierno de la entidad no tiene una buena planeación o no saben gastar el dinero.*
 - *El titular de la Unidad de Planeación y Prospectiva acudió a comparecer ante la Comisión de Planeación y Prospectiva que preside la diputada Mayka Ortega Eguiluz.*



Posterior a la sesión ordinaria número 16 de la LXIV Legislatura del Congreso del Estado de Hidalgo, la Comisión de Planeación y Prospectiva que preside la diputada priista, Mayka Ortega Eguiluz, sesionó para recibir la comparecencia del titular de la Unidad de Planeación y Prospectiva del Gobierno de la entidad, Lamán Carranza Ramírez.

Durante la ronda de preguntas y respuestas, el presidente de la Junta de Gobierno de la Cámara local, Ricardo Raúl Baptista González, señaló que, para el ejercicio correcto de los gobiernos, se requiere una planeación efectiva. Cuestionó sobre un subejercicio del Presupuesto de Egresos por el orden de 3 mil 575 millones 665 mil 509.58 pesos, así como la responsabilidad de la Unidad de Planeación y Perspectiva ante este posible subejercicio.

“Esta Unidad sería buena si de verdad funciona. Ante este subejercicio tan grande y en una entidad como la nuestra con tanto rezago y carencia, ¿qué falló, la planeación o quiénes son los responsables o no saben gastar?”, puntualizó en su cuestionamiento el también coordinador del Grupo Legislativo del partido de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena).



A ello, Carranza Ramírez respondió que, “si la Auditoría dice que existe un subejercicio, si bien es cierto, pero haría una anotación de carácter preventivo, son recursos que se van administrando de manera tardía y que se tienen que comprobar al 31 de diciembre y esto lo podremos saber con exactitud al cierre de la Cuenta Pública, pero es importante señalar porque debemos hacer más ágiles los procesos y cuidar esta práctica nacional en la erogación de estos fondos para que las ejecutoras realicen su trabajo en tiempo.

En ese sentido, Baptista González también cuestionó sobre la participación de la Unidad de Planeación Prospectiva en la asignación de las donaciones realizadas por la paraestatal del Gobierno de la República, Petróleos Mexicanos (Pemex), a los distintos ayuntamientos.

A lo que respondió el titular de la Unidad de Planeación y Prospectiva que los recursos que brinda la petroquímica son directos a los municipios, al Estado da una ministración de un millón de litros anuales, mitad diésel y mitad gasolina, así como 2 mil 400 toneladas de asfalto durante el ejercicio 2017.

Por su parte, la legisladora del Partido Encuentro Social (PES), Viridiana Jajaira Aceves Calva, quien preguntó sobre el tema de Pachuca, Ciudad del Conocimiento y la Cultura, en el que solicitó que se informe sobre en qué etapa se tiene avanzado dicho proyecto, así como el papel que juega el gobierno de la entidad en el proyecto educativo y cultural.

En respuesta, el encargado de la planeación y prospectiva de la entidad puntualizó que se tiene una inversión primordialmente federal con un monto de mil 200 millones, con el cual se invirtió para la construcción del edificio e infraestructura general. A la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), se le entregó, además de 20 hectáreas de terreno, 10 millones de pesos para su parque científico y tecnológico; mientras que el resto de las instituciones han recibido espacios físicos.

De la misma forma, el coordinador del Grupo Legislativo del Partido Acción Nacional (PAN), Asael Hernández Cerón, quien comentó que, si no se planea de una forma correcta para atender las problemáticas que existen en el estado, no se avanzaría de forma adecuada; sin embargo, “quisiera saber respecto al porqué aún no se ha emitido el Reglamento de la Ley que norma a la Unidad de Planeación y Prospectiva”.

Carranza Ramírez reconoció que se tiene un retraso en su publicación, “lo que nos ha detenido, pero ya no tiene tiempo de demora es que, en el reglamento estábamos ajustando la presentación de los indicadores concurrentes; este es un esfuerzo que se hace en conjunto con la Secretaría Ejecutiva de la Política Pública, y estaremos en condiciones de presentarlo en no más de 10 días”.

En este marco, como parte de la glosa del segundo informe del estado que guarda la administración pública gubernamental del gobernador Omar Fayad Meneses, marco en el cual también han comparecido el secretario de Gobernación, Simón Vargas Aguilar; y el secretario Ejecutivo de la Política Pública, Israel Félix Soto; ante las comisiones respectivas de Gobernación y de Legislación y Puntos Constitucionales.

Durante este cronograma de actividades, este viernes 9 de noviembre, la Primera Comisión de Hacienda y Presupuesto que encabeza la legisladora del partido de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Noemí Zitle Rivas, sesionará para recibir la comparecencia de la titular de la Secretaría de Finanzas Públicas de Hidalgo, Delia Jessica Blancas Hidalgo.

